

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4.50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIRANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana. Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

AÑO XXXIII.—Núm. 11273

Valencia Miércoles 5 de Octubre de 1910

Oficinas: Mirana, 7 y 9

Siempre Curaréis las

## ALMORRANAS

con la  
**POMADA ANHEMOR**  
Por ser incolor no Mancha.

E. LANCOSME, 71, Avenue d'Antin, PARIS.— De venta en todas las Farmacias.

## Las profecías

Todas las que hacen los ministeriales son optimistas. Empezando por las manifestaciones que el domingo organizaron y celebraron los adversarios del criterio que el Gobierno mantiene sobre sus orientaciones políticas, dicen sus amigos que muchas fracasaron y otras muchas tuvieron escasa importancia. Después se comenta, con grandes confianzas de vivir mucho tiempo en el poder, el discurso pronunciado por el Sr. Canalejas en el último Consejo de ministros. Se dice de él que abarca todo el pensamiento reformista del jefe del Gobierno, que en él se ratifica cuanto el Sr. Canalejas ha dicho y pensado en diferentes épocas, en las que fué y no fué consejero de la Corona; en sus proyectos pasados como tal consejero y en sus discursos políticos cuando no ejercía otras funciones que las de diputado a Cortes. Detallando y viniendo a concretar los propósitos del Gabinete, no nos queda sino repetir lo que hemos adelantado. Las sesiones comenzarán por el discurso del Sr. Canalejas, en el que se ponga lo ocurrido durante el verano y la política que el Gobierno afrontó las dificultades, salió al paso de los conflictos y resolvió los problemas que se le presentaron. Será este medio de abrir el debate una interpretación al revés. No lo hará un diputado dirigiéndose al presidente del Gobierno, sino el presidente del Gobierno dirigiéndose a todo el Congreso. Lo mismo hizo el Sr. Villaverde. Hay, sin embargo, una diferencia. El Sr. Villaverde, cuando a raíz de un interrogatorio planteó con su discurso una cuestión de confianza ante las Cortes, no contaba con mayoría y fué muy pronto lanzado del banco azul. El Sr. Canalejas cuenta con la mayoría, y por lo mismo pueden ser definitivas sus resoluciones y pautas y serán desde luego más trascendentes. Al Sr. Canalejas lo combatirán las oposiciones extremas. Eso no quebrantará su Gobierno. En semejante oposición encontrada, por violenta que sea, adquirirá más fuerza el presidente del Consejo de ministros. Y el partido liberal no ha perdido todo el instinto de conservación, tendrá que apoyar resueltamente al Sr. Canalejas. Suponian algunos, y aun creyeron durante el verano, que era sospechosa para el Gobierno la actitud del Sr. Moret. El Sr. Moret rehusó hacer declaraciones políticas, pero nunca fué un secreto para las pocas personas con quienes el Sr. Moret habló de política, cuál era en definitiva su pensamiento. A su regreso de Francia, el Sr. Moret no pasó por San Sebastián. Con su beneplácito, los liberales de Sevilla y de Granada acataron la jefatura del Sr. Canalejas como jefe del partido liberal, puesto que jefe era del Gobierno. Y el Sr. Moret, que aconsejó que hicieran lo mismo a sus amigos más allegados, se presentó en el Congreso con la acción suelta y desembarazada. No le importará discutir con el Gobierno, combatirle algunos propósitos, y darle, si se le ofrece la ocasión, algún mal rato. No se ostará en la vida ministerial de la tranquilidad de ningún ministro ni la del presidente del Gobierno. Pero no alzará un voto, ni el suyo siquiera, contra la existencia del Gabinete. Lo que diga tendrá todas las atenciones y todas las alabanzas, si ministerio, y si se presenta el caso durante las sesiones parlamentarias de que se pueda aproximar la vuelta de los conservadores al poder, el Sr. Moret echará toda el agua al molino y hará cuanto humana-

## El directo a Madrid

Ayer tarde, después de cerrada nuestra edición, se celebró, como teníamos anunciado, en el Ayuntamiento, la reunión de la comisión mixta de diputados y concejales, para tratar del ferrocarril directo de Valencia a Madrid. Presidió el Alcalde señor Ibáñez Rizo, asistiendo, entre otros, los concejales Sres. Oicina, Sempere, Pinto, Juan, Roig, Romero, López y Corall, el presidente de la Diputación Sr. Albiñana y los diputados Sres. Testor (D. P.), Martínez Aloy, Algarrá, Sales y Rodríguez Dalmau y los secretarios de ambas corporaciones. El concejal Sr. Roig presentó un proyecto de bases para la municipalización del ferrocarril, realizando la construcción y explotación los Municipios y las Diputaciones provinciales de Madrid y Valencia. Estas bases fueron aceptadas como punto de partida para el estudio del asunto y a reserva de que sean discutidas y aprobadas por las respectivas corporaciones. Al efecto, se remitirán copias a dichos organismos de la corte, y dentro de un plazo prudencial se convocará a una nueva reunión para comenzar el estudio de las bases y acordar en definitiva. Acerca de este asunto del directo a Madrid recibimos anoche el siguiente telegrama: «Como rectificación a la noticia publicada por *Los Provinciales* y otros periódicos valencianos, suplico inerte bajo mi responsabilidad, la siguiente información: Autorizado oficialmente, afirmo es falso que la Junta técnica del ministerio de Fomento haya rechazado el proyecto de ferrocarril eléctrico. Es cierto que se perfeccionó dicho proyecto y único que podrá aprobarse legalmente y que a la vez representa las aspiraciones y porvenir de Valencia. Aconsejo a la opinión pública tenga calma para aguardar la resolución del Gobierno, y no se fie de intrigas y falsas noticias esparcidas por sus encubiertos enemigos.—Isa» Ignoramos cuáles sean los encubiertos enemigos a que alude el Sr. Isa. Por nuestra parte, debemos decir que no publicamos la noticia a que se refiere dicho señor. Nosotros hemos defendido, y seguiremos defendiendo con entusiasmo, la construcción del directo de Valencia a Madrid, sin tener para nada en cuenta intereses de particulares, sino los generales de Valencia y su región.

## La revolución en Portugal

Los periódicos de la mañana publican el siguiente despacho de Madrid: «Telegrafía de Santander que el buque alemán *Iparanga* recibió a última hora un marconígrama comunicando que en Lisboa había estallado la revolución. Los buques bombardean el Palacio real. Los revolucionarios han arriado la bandera monárquica, izando la republicana. El gobierno se ha declarado impotente para contener el movimiento revolucionario. El telégrafo ha sido cortado. La sensación que estas graves noticias han producido, es enorme. A pesar de lo intempestivo de la hora, mucha gente acude a informarse a los centros periodísticos. Se ignoran detalles. La lectura del anterior telegrama ha producido enorme sensación, pues aunque se sabía que la situación política de Portugal, desde los últimos trágicos sucesos que se desarrollaron en Lisboa, no era satisfactoria para las instituciones, no había noticias de que estuviese tan próximo el movimiento revolucionario. Los comentarios han sido variadísimos y la expectación extraordinaria, aumentada por la carencia de noticias oficiales, referentes a lo acaecido en la capital de la nación hermana. Los republicanos mostraban alborozo por el triunfo de sus ideas en Portugal, y éste ha sido el toma preferente de sus conversaciones en sus círculos, que han estado concurrendosísimos.

En el Gobierno civil no se tenía hasta esta tarde noticia oficial alguna referente a lo ocurrido en la vecina nación, y esto hacía suponer a algunos que podría ser un canarí del marconígrama recibido por el buque alemán *Iparanga* anclado en Santander; más estas suposiciones carecen de fundamento, pues según nos comunica la Agencia Mencheta en información que insertamos en la «Última hora», noticias particulares confirman la sensacional noticia.

Con objeto de que los lectores puedan formar juicio respecto a la causa ocasional de los sucesos ocurridos en Lisboa, reproducimos el siguiente telegrama: «Lisboa 3, 7 45 t.—Un teniente apellidado Grinco, que estuvo recluido en el Manicomio del Dr. Bombarda, diputado republicano, fué hoy a visitar a su antiguo médico.

En el despacho de éste sufrió un repentino ataque de locura, y sacando un revólver disparó cuatro tiros contra el doctor, causándole tan graves heridas que falleció esta tarde. Al ser conocida la noticia, los republicanos prepararon falsas especies, que produjeron gran excitación, reuniéndose un grupo de ellos en la plaza de Don Pedro, prorrumpiendo en gritos subversivos. La policía tuvo que intervenir, disolviendo los grupos. Por la misma causa hubo también ligeras desórdenes callejeros en Oporto. La policía adoptó precauciones.—*Sánchez»*

Ayer tarde, después de cerrada nuestra edición, se celebró, como teníamos anunciado, en el Ayuntamiento, la reunión de la comisión mixta de diputados y concejales, para tratar del ferrocarril directo de Valencia a Madrid. Presidió el Alcalde señor Ibáñez Rizo, asistiendo, entre otros, los concejales Sres. Oicina, Sempere, Pinto, Juan, Roig, Romero, López y Corall, el presidente de la Diputación Sr. Albiñana y los diputados Sres. Testor (D. P.), Martínez Aloy, Algarrá, Sales y Rodríguez Dalmau y los secretarios de ambas corporaciones. El concejal Sr. Roig presentó un proyecto de bases para la municipalización del ferrocarril, realizando la construcción y explotación los Municipios y las Diputaciones provinciales de Madrid y Valencia. Estas bases fueron aceptadas como punto de partida para el estudio del asunto y a reserva de que sean discutidas y aprobadas por las respectivas corporaciones. Al efecto, se remitirán copias a dichos organismos de la corte, y dentro de un plazo prudencial se convocará a una nueva reunión para comenzar el estudio de las bases y acordar en definitiva.

## El viaje de los reyes

Presidida por el Gobernador civil don Joaquín Moreno se reunió anoche la comisión ejecutiva organizadora de los festejos que han de celebrarse en Valencia con motivo de la visita de los reyes. El secretario de la comisión D. Eduardo Jiménez Valdivieso dió lectura al telegrama que el señor Gobernador dirigió al presidente del Consejo de ministros dándole cuenta de la reunión magna y del desmo manifestado respecto a que la estancia de los monarcas en esta capital sea mayor de cuatro días. También puso en conocimiento de la Junta la contestación del Sr. Canalejas, expresando su gratitud a la Junta y manifestando que con mucho gusto accedería al ruego de que S. M. prolongasen su permanencia en esta capital, aunque lo considera difícil por atenciones de Estado. En su consecuencia, se cambiaron impresiones acerca del programa de festejos, a base de cuatro días, sin perjuicio de ampliarlos en el caso de que la permanencia de los reyes en esta ciudad se prolongue un día más. Ya dimos un avance de los festejos en proyecto, pero hasta que el programa no esté sancionado por la superioridad no se hará público. A las indicaciones que hicimos hemos de añadir que los reyes asistirán al acto inaugural del derribo de la primera casa para la construcción del Mercado Central, si para entonces está orillado todo lo concerniente a este asunto. Hablése de los arcos que se levantarán en las principales calles, de artísticas tribunas, costeados aquéllos y éstas por Circulos y Sociedades, y de la cooperación que prestarán a la Batalla de flores, que indudablemente, y no obstante no ser esta la época en que abundan las flores, resultará brillantísima. La comisión ejecutiva se reunirá de nuevo muy pronto.

## Información municipal

El Mercado Central. Hoy ha celebrado sesión la comisión municipal de Mercados, acordando remitir los proyectos presentados para la construcción del Nuevo Mercado Central al jurado designado al efecto. Además se ha acordado facultar a la Alcaldía para que realice las expropiaciones de las casas en cuya tasación haya mostrado conformidad el Ayuntamiento con la del perito de los particulares. Conflicto en el Matadero. El veterinario municipal que presta sus servicios en el Matadero, Sr. Trigo, publicó anoche un artículo, en el que se hacían

## Noticias militares

El veterinario municipal que presta sus servicios en el Matadero, Sr. Trigo, publicó anoche un artículo, en el que se hacían constar ciertas apreciaciones respecto a los carniceros. Los cortantes, molestados por dicho artículo, se han negado a reanudar sus trabajos en el Matadero si a dicho facultativo no se le formaba expediente. Noticioso de ello el Sr. Corell, presidente de la comisión municipal de Matadero, se ha personado en dicho edificio, ordenando que durante 24 horas deje de prestar sus servicios el Sr. Trigo, resolviéndose el conflicto en principio. Después el Sr. Corell ha conferenciado con el Alcalde acerca del conflicto, siendo llamado por el Sr. Ibáñez Rizo el veterinario Sr. Trigo. Dicho facultativo ha manifestado que no fué su intención al publicar el artículo aludido molestar a los cortantes ni carniceros y que dirigirá una carta haciendo constar dicha manifestación. Esta tarde celebrarán de nuevo una conferencia la Alcaldía y presidente de la comisión de Mataderos para solucionar definitivamente el conflicto. Los alcaldes. Conforme dijimos, hoy ha marchado a Castellón el Sr. Ibáñez Rizo, encargándose accidentalmente de la Alcaldía el teniente de alcalde D. Juan Bort. Policía urbana. Bajo la presidencia de D. Julio Romero se reunió esta mañana la comisión de Policía urbana, acordando, entre otras cosas, conceder varias licencias para realizar obras y remitir al Gobierno civil de la provincia para designación de perito tercero el expediente de expropiación de la casa núm. 31 de la calle de las Comedias.

## Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana jueves 6 de octubre de 1910. Teatro Circo.—Sesiones de Varietés a las seis y media de la tarde, y a las diez y media de la noche, (Programa interesantísimo).—SALDAR.—MARY-TITO.—ESVINS & NICEA.—Con sus trabajos, bailes y pantomimas originales y de supremo arte.—La troupe VILAR, con sus danzas aplaudidas. Por la tarde, a las 6, rifa Infantil de juguetes. Continuación del Congreso de Industrias del Calzado y similares.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar de Gonzalo Bull, Juan Sarrion y Francisco Tortajada para entregarse documentos de crédito. Se ha dispuesto que las autoridades llamadas a conceder licencias por enfermo a los jefes y oficiales del ejército, tan pronto como adviertan por sí o tengan noticia de que alguno de ellos no se encuentra en completa aptitud física para continuar en servicio activo, ordenarán que sean reconocidos por el tribunal médico de la región. Asimismo en lo sucesivo no será necesario disfrutar licencia por enfermedad ni sus prórrogas para pasar a situación de reemplazo por enfermo si se renuncian aquellas. Como ayer decíamos, las fuerzas del regimiento de Guadalajara, en escuelas prácticas, salió de Benifayó, de cuya estancia allí publicamos noticias aparte, para dirigirse hacia Llobray y Catadau. El plan estratégico dado por el coronel director, fué el siguiente: «Confirmadas las noticias anteriores sobre el enemigo, ampliadas en el sentido de haber levantado el grueso su vivac, dirigiéndose al E., y hallarse la caballería exploradora y la columna de flanco que lo sigue, en Dos-Aguas, a una jornada de 23 kilómetros de Catadau. A las siete de la mañana levantará el regimiento el acantonamiento y, organizada en columna ligera, caerá sobre los poblados de Alfarp, Catadau y Llobray, desalojando a la caballería enemiga, si ya a ellos hubiera llegado, y disponiéndose en acantonamiento de alarma para hacerse fuerte a todo ataque del enemigo. El resto de la división saldrá hoy en dirección SO, ocupando el frente de Godolleta, Monserrat y Real de Montroy. La marcha fué muy penosa por lo intranquilizables que han quedado los caminos a consecuencia de la lluvia. El recibimiento dispensado a las tropas fué verdaderamente entusiasta, y los vecinos de Catadau y Llobray se disputaron el alojamiento de los soldados. Por la noche hubo banquete en la casa ayuntamiento de Catadau y serenata en la plaza por la banda del regimiento. Esta mañana temprano han practicado las fuerzas ejercidas de doble acción, ó sea de defensa y ataque para la toma de la ermita de San Antonio. La operación se ha verificado entre los montes que rodean a dicha ermita, donde se supone parapetado al enemigo. Por la mañana se han verificado trabajos de exploración y en las primeras horas de la tarde se ha librado un combate, usando la ropa cartuchos de foguero. El ejercicio ha resultado interesantísimo y las fuerzas han maniobrado con perfecta regularidad. Esta noche habrá serenata en Llobray y banquete en la casa ayuntamiento. Los expedicionarios están satisfachos de las atenciones que reciben.

## Debe y haber

«Querido Wohlfart, brindó a la memoria de nuestro honrado padre!»  
Segunda parte  
Un domingo por la mañana, estaba Antonio ocupado en leer el *Último mohicano* de Cooper, mientras los primeros copos de nieve azotaban los cristales de su ventana intentando en vano penetrar en el asilo del gato amarillo, cuando de repente entró Fink, y desde el umbral de la puerta dijo: «Vamos, Antonio, es preciso que yo vea tu guarda-ropa.» En seguida abrió el armario de la ropa, y después de haber examinado atentamente el frac y las demás prendas de vestir de su amigo, movió la cabeza, y terminó su inspección con estas palabras: «No tengo dinero, contestó Antonio riendo. —Tu desatinas, querido, repuso Fink. El sastrerillo flará todo cuanto necesites. —Pero yo no quiero tomar nada a fiar, repuso Antonio que se incorporó en el sofá para abogar ventajosamente en favor de una sabia economía contra su mal consejero. —Esta vez será preciso, dijo Fink resueltamente, que haga una excepción de la regla. Es ya tiempo de que veas un poco más el mundo. Yo me encargo de introducirte en la sociedad. Antonio se levantó ruborizado, y dijo con calor: «Eso no puede ser, Fink; no conozco a nadie en la ciudad y no estoy todavía en posición de producirme como es debido en el gran mundo. —Precisamente por eso es por lo que necesito acostumbrarme al trato de gentes. Es necesario que renuncies lo más pronto posible a esa deplorable timidez. Es el defecto más abominable que puede tener un hombre bien educado. ¿Sabes valsar? ¿Te acuerdas de las figuras del cotillón? —Hace ya algunos años que aprendí a bailar en Ostran, contestó Antonio. —No importa, volverás a aprender. La señora baronesa de Baldereck me confió ayer que varias familias abrigan la idea de organizar una reunión para que sus lindas pollitas puedan, al abrigo de las aves de rapaña, aprender en ella a hacer uso de sus alas. La lección de baile tendrá lugar en la misma casa de la baronesa, que desea amasar a su hija y encontrarle un marido. He ahí un partido que te conviene; yo me encargo de presentarte en la casa. Antonio, profundamente alarmado con este proyecto, se incorporó de su nuevo en el sofá, y buscando en su imaginación razones con que rechazar victoriosamente aquel ataque inesperado, dijo con toda la calma que le era posible en aquel momento: «Fink, esa es otra de tus bromas y no puedo de ningún modo consentir en lo que me propones. Mal, Baldereck pertenece a la alta aristocracia, é indudablemente todos los que se reúnan en su casa para bailar pertenecerán a esa clase. —Sin duda, repuso Fink, aristócratas *pur sang*. En tiempo de Thunhelda (1), las primeras abuelas de las nobles damas tuvieron todas el honor de llevarle a aquella ilustre princesa el gorro de dormir a las vírgenes (1) Thunhelda, esposa de Arminio ó Hermann, libertador de Germania.

## El viaje de los reyes

Presidida por el Gobernador civil don Joaquín Moreno se reunió anoche la comisión ejecutiva organizadora de los festejos que han de celebrarse en Valencia con motivo de la visita de los reyes. El secretario de la comisión D. Eduardo Jiménez Valdivieso dió lectura al telegrama que el señor Gobernador dirigió al presidente del Consejo de ministros dándole cuenta de la reunión magna y del desmo manifestado respecto a que la estancia de los monarcas en esta capital sea mayor de cuatro días. También puso en conocimiento de la Junta la contestación del Sr. Canalejas, expresando su gratitud a la Junta y manifestando que con mucho gusto accedería al ruego de que S. M. prolongasen su permanencia en esta capital, aunque lo considera difícil por atenciones de Estado. En su consecuencia, se cambiaron impresiones acerca del programa de festejos, a base de cuatro días, sin perjuicio de ampliarlos en el caso de que la permanencia de los reyes en esta ciudad se prolongue un día más. Ya dimos un avance de los festejos en proyecto, pero hasta que el programa no esté sancionado por la superioridad no se hará público. A las indicaciones que hicimos hemos de añadir que los reyes asistirán al acto inaugural del derribo de la primera casa para la construcción del Mercado Central, si para entonces está orillado todo lo concerniente a este asunto. Hablése de los arcos que se levantarán en las principales calles, de artísticas tribunas, costeados aquéllos y éstas por Circulos y Sociedades, y de la cooperación que prestarán a la Batalla de flores, que indudablemente, y no obstante no ser esta la época en que abundan las flores, resultará brillantísima. La comisión ejecutiva se reunirá de nuevo muy pronto.

## Información municipal

El Mercado Central. Hoy ha celebrado sesión la comisión municipal de Mercados, acordando remitir los proyectos presentados para la construcción del Nuevo Mercado Central al jurado designado al efecto. Además se ha acordado facultar a la Alcaldía para que realice las expropiaciones de las casas en cuya tasación haya mostrado conformidad el Ayuntamiento con la del perito de los particulares. Conflicto en el Matadero. El veterinario municipal que presta sus servicios en el Matadero, Sr. Trigo, publicó anoche un artículo, en el que se hacían

constar ciertas apreciaciones respecto a los carniceros. Los cortantes, molestados por dicho artículo, se han negado a reanudar sus trabajos en el Matadero si a dicho facultativo no se le formaba expediente. Noticioso de ello el Sr. Corell, presidente de la comisión municipal de Matadero, se ha personado en dicho edificio, ordenando que durante 24 horas deje de prestar sus servicios el Sr. Trigo, resolviéndose el conflicto en principio. Después el Sr. Corell ha conferenciado con el Alcalde acerca del conflicto, siendo llamado por el Sr. Ibáñez Rizo el veterinario Sr. Trigo. Dicho facultativo ha manifestado que no fué su intención al publicar el artículo aludido molestar a los cortantes ni carniceros y que dirigirá una carta haciendo constar dicha manifestación. Esta tarde celebrarán de nuevo una conferencia la Alcaldía y presidente de la comisión de Mataderos para solucionar definitivamente el conflicto. Los alcaldes. Conforme dijimos, hoy ha marchado a Castellón el Sr. Ibáñez Rizo, encargándose accidentalmente de la Alcaldía el teniente de alcalde D. Juan Bort. Policía urbana. Bajo la presidencia de D. Julio Romero se reunió esta mañana la comisión de Policía urbana, acordando, entre otras cosas, conceder varias licencias para realizar obras y remitir al Gobierno civil de la provincia para designación de perito tercero el expediente de expropiación de la casa núm. 31 de la calle de las Comedias.

## Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana jueves 6 de octubre de 1910. Teatro Circo.—Sesiones de Varietés a las seis y media de la tarde, y a las diez y media de la noche, (Programa interesantísimo).—SALDAR.—MARY-TITO.—ESVINS & NICEA.—Con sus trabajos, bailes y pantomimas originales y de supremo arte.—La troupe VILAR, con sus danzas aplaudidas. Por la tarde, a las 6, rifa Infantil de juguetes. Continuación del Congreso de Industrias del Calzado y similares.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar de Gonzalo Bull, Juan Sarrion y Francisco Tortajada para entregarse documentos de crédito. Se ha dispuesto que las autoridades llamadas a conceder licencias por enfermo a los jefes y oficiales del ejército, tan pronto como adviertan por sí o tengan noticia de que alguno de ellos no se encuentra en completa aptitud física para continuar en servicio activo, ordenarán que sean reconocidos por el tribunal médico de la región. Asimismo en lo sucesivo no será necesario disfrutar licencia por enfermedad ni sus prórrogas para pasar a situación de reemplazo por enfermo si se renuncian aquellas. Como ayer decíamos, las fuerzas del regimiento de Guadalajara, en escuelas prácticas, salió de Benifayó, de cuya estancia allí publicamos noticias aparte, para dirigirse hacia Llobray y Catadau. El plan estratégico dado por el coronel director, fué el siguiente: «Confirmadas las noticias anteriores sobre el enemigo, ampliadas en el sentido de haber levantado el grueso su vivac, dirigiéndose al E., y hallarse la caballería exploradora y la columna de flanco que lo sigue, en Dos-Aguas, a una jornada de 23 kilómetros de Catadau. A las siete de la mañana levantará el regimiento el acantonamiento y, organizada en columna ligera, caerá sobre los poblados de Alfarp, Catadau y Llobray, desalojando a la caballería enemiga, si ya a ellos hubiera llegado, y disponiéndose en acantonamiento de alarma para hacerse fuerte a todo ataque del enemigo. El resto de la división saldrá hoy en dirección SO, ocupando el frente de Godolleta, Monserrat y Real de Montroy. La marcha fué muy penosa por lo intranquilizables que han quedado los caminos a consecuencia de la lluvia. El recibimiento dispensado a las tropas fué verdaderamente entusiasta, y los vecinos de Catadau y Llobray se disputaron el alojamiento de los soldados. Por la noche hubo banquete en la casa ayuntamiento de Catadau y serenata en la plaza por la banda del regimiento. Esta mañana temprano han practicado las fuerzas ejercidas de doble acción, ó sea de defensa y ataque para la toma de la ermita de San Antonio. La operación se ha verificado entre los montes que rodean a dicha ermita, donde se supone parapetado al enemigo. Por la mañana se han verificado trabajos de exploración y en las primeras horas de la tarde se ha librado un combate, usando la ropa cartuchos de foguero. El ejercicio ha resultado interesantísimo y las fuerzas han maniobrado con perfecta regularidad. Esta noche habrá serenata en Llobray y banquete en la casa ayuntamiento. Los expedicionarios están satisfachos de las atenciones que reciben.

## Noticias militares

El veterinario municipal que presta sus servicios en el Matadero, Sr. Trigo, publicó anoche un artículo, en el que se hacían constar ciertas apreciaciones respecto a los carniceros. Los cortantes, molestados por dicho artículo, se han negado a reanudar sus trabajos en el Matadero si a dicho facultativo no se le formaba expediente. Noticioso de ello el Sr. Corell, presidente de la comisión municipal de Matadero, se ha personado en dicho edificio, ordenando que durante 24 horas deje de prestar sus servicios el Sr. Trigo, resolviéndose el conflicto en principio. Después el Sr. Corell ha conferenciado con el Alcalde acerca del conflicto, siendo llamado por el Sr. Ibáñez Rizo el veterinario Sr. Trigo. Dicho facultativo ha manifestado que no fué su intención al publicar el artículo aludido molestar a los cortantes ni carniceros y que dirigirá una carta haciendo constar dicha manifestación. Esta tarde celebrarán de nuevo una conferencia la Alcaldía y presidente de la comisión de Mataderos para solucionar definitivamente el conflicto. Los alcaldes. Conforme dijimos, hoy ha marchado a Castellón el Sr. Ibáñez Rizo, encargándose accidentalmente de la Alcaldía el teniente de alcalde D. Juan Bort. Policía urbana. Bajo la presidencia de D. Julio Romero se reunió esta mañana la comisión de Policía urbana, acordando, entre otras cosas, conceder varias licencias para realizar obras y remitir al Gobierno civil de la provincia para designación de perito tercero el expediente de expropiación de la casa núm. 31 de la calle de las Comedias.

## Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana jueves 6 de octubre de 1910. Teatro Circo.—Sesiones de Varietés a las seis y media de la tarde, y a las diez y media de la noche, (Programa interesantísimo).—SALDAR.—MARY-TITO.—ESVINS & NICEA.—Con sus trabajos, bailes y pantomimas originales y de supremo arte.—La troupe VILAR, con sus danzas aplaudidas. Por la tarde, a las 6, rifa Infantil de juguetes. Continuación del Congreso de Industrias del Calzado y similares.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar de Gonzalo Bull, Juan Sarrion y Francisco Tortajada para entregarse documentos de crédito. Se ha dispuesto que las autoridades llamadas a conceder licencias por enfermo a los jefes y oficiales del ejército, tan pronto como adviertan por sí o tengan noticia de que alguno de ellos no se encuentra en completa aptitud física para continuar en servicio activo, ordenarán que sean reconocidos por el tribunal médico de la región. Asimismo en lo sucesivo no será necesario disfrutar licencia por enfermedad ni sus prórrogas para pasar a situación de reemplazo por enfermo si se renuncian aquellas. Como ayer decíamos, las fuerzas del regimiento de Guadalajara, en escuelas prácticas, salió de Benifayó, de cuya estancia allí publicamos noticias aparte, para dirigirse hacia Llobray y Catadau. El plan estratégico dado por el coronel director, fué el siguiente: «Confirmadas las noticias anteriores sobre el enemigo, ampliadas en el sentido de haber levantado el grueso su vivac, dirigiéndose al E., y hallarse la caballería exploradora y la columna de flanco que lo sigue, en Dos-Aguas, a una jornada de 23 kilómetros de Catadau. A las siete de la mañana levantará el regimiento el acantonamiento y, organizada en columna ligera, caerá sobre los poblados de Alfarp, Catadau y Llobray, desalojando a la caballería enemiga, si ya a ellos hubiera llegado, y disponiéndose en acantonamiento de alarma para hacerse fuerte a todo ataque del enemigo. El resto de la división saldrá hoy en dirección SO, ocupando el frente de Godolleta, Monserrat y Real de Montroy. La marcha fué muy penosa por lo intranquilizables que han quedado los caminos a consecuencia de la lluvia. El recibimiento dispensado a las tropas fué verdaderamente entusiasta, y los vecinos de Catadau y Llobray se disputaron el alojamiento de los soldados. Por la noche hubo banquete en la casa ayuntamiento de Catadau y serenata en la plaza por la banda del regimiento. Esta mañana temprano han practicado las fuerzas ejercidas de doble acción, ó sea de defensa y ataque para la toma de la ermita de San Antonio. La operación se ha verificado entre los montes que rodean a dicha ermita, donde se supone parapetado al enemigo. Por la mañana se han verificado trabajos de exploración y en las primeras horas de la tarde se ha librado un combate, usando la ropa cartuchos de foguero. El ejercicio ha resultado interesantísimo y las fuerzas han maniobrado con perfecta regularidad. Esta noche habrá serenata en Llobray y banquete en la casa ayuntamiento. Los expedicionarios están satisfachos de las atenciones que reciben.

## Noticias militares

El veterinario municipal que presta sus servicios en el Matadero, Sr. Trigo, publicó anoche un artículo, en el que se hacían constar ciertas apreciaciones respecto a los carniceros. Los cortantes, molestados por dicho artículo, se han negado a reanudar sus trabajos en el Matadero si a dicho facultativo no se le formaba expediente. Noticioso de ello el Sr. Corell, presidente de la comisión municipal de Matadero, se ha personado en dicho edificio, ordenando que durante 24 horas deje de prestar sus servicios el Sr. Trigo, resolviéndose el conflicto en principio. Después el Sr. Corell ha conferenciado con el Alcalde acerca del conflicto, siendo llamado por el Sr. Ibáñez Rizo el veterinario Sr. Trigo. Dicho facultativo ha manifestado que no fué su intención al publicar el artículo aludido molestar a los cortantes ni carniceros y que dirigirá una carta haciendo constar dicha manifestación. Esta tarde celebrarán de nuevo una conferencia la Alcaldía y presidente de la comisión de Mataderos para solucionar definitivamente el conflicto. Los alcaldes. Conforme dijimos, hoy ha marchado a Castellón el Sr. Ibáñez Rizo, encargándose accidentalmente de la Alcaldía el teniente de alcalde D. Juan Bort. Policía urbana. Bajo la presidencia de D. Julio Romero se reunió esta mañana la comisión de Policía urbana, acordando, entre otras cosas, conceder varias licencias para realizar obras y remitir al Gobierno civil de la provincia para designación de perito tercero el expediente de expropiación de la casa núm. 31 de la calle de las Comedias.

## Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana jueves 6 de octubre de 1910. Teatro Circo.—Sesiones de Varietés a las seis y media de la tarde, y a las diez y media de la noche, (Programa interesantísimo).—SALDAR.—MARY-TITO.—ESVINS & NICEA.—Con sus trabajos, bailes y pantomimas originales y de supremo arte.—La troupe VILAR, con sus danzas aplaudidas. Por la tarde, a las 6, rifa Infantil de juguetes. Continuación del Congreso de Industrias del Calzado y similares.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar de Gonzalo Bull, Juan Sarrion y Francisco Tortajada para entregarse documentos de crédito. Se ha dispuesto que las autoridades llamadas a conceder licencias por enfermo a los jefes y oficiales del ejército, tan pronto como adviertan por sí o tengan noticia de que alguno de ellos no se encuentra en completa aptitud física para continuar en servicio activo, ordenarán que sean reconocidos por el tribunal médico de la región. Asimismo en lo sucesivo no será necesario disfrutar licencia por enfermedad ni sus prórrogas para pasar a situación de reemplazo por enfermo si se renuncian aquellas. Como ayer decíamos, las fuerzas del regimiento de Guadalajara, en escuelas prácticas, salió de Benifayó, de cuya estancia allí publicamos noticias aparte, para dirigirse hacia Llobray y Catadau. El plan estratégico dado por el coronel director, fué el siguiente: «Confirmadas las noticias anteriores sobre el enemigo, ampliadas en el sentido de haber levantado el grueso su vivac, dirigiéndose al E., y hallarse la caballería exploradora y la columna de flanco que lo sigue, en Dos-Aguas, a una jornada de 23 kilómetros de Catadau. A las siete de la mañana levantará el regimiento el acantonamiento y, organizada en columna ligera, caerá sobre los poblados de Alfarp, Catadau y Llobray, desalojando a la caballería enemiga, si ya a ellos hubiera llegado, y disponiéndose en acantonamiento de alarma para hacerse fuerte a todo ataque del enemigo. El resto de la división saldrá hoy en dirección SO, ocupando el frente de Godolleta, Monserrat y Real de Montroy. La marcha fué muy penosa por lo intranquilizables que han quedado los caminos a consecuencia de la lluvia. El recibimiento dispensado a las tropas fué verdaderamente entusiasta, y los vecinos de Catadau y Llobray se disputaron el alojamiento de los soldados. Por la noche hubo banquete en la casa ayuntamiento de Catadau y serenata en la plaza por la banda del regimiento. Esta mañana temprano han practicado las fuerzas ejercidas de doble acción, ó sea de defensa y ataque para la toma de la ermita de San Antonio. La operación se ha verificado entre los montes que rodean a dicha ermita, donde se supone parapetado al enemigo. Por la mañana se han verificado trabajos de exploración y en las primeras horas de la tarde se ha librado un combate, usando la ropa cartuchos de foguero. El ejercicio ha resultado interesantísimo y las fuerzas han maniobrado con perfecta regularidad. Esta noche habrá serenata en Llobray y banquete en la casa ayuntamiento. Los expedicionarios están satisfachos de las atenciones que reciben.

## Noticias militares

El veterinario municipal que presta sus servicios en el Matadero, Sr. Trigo, publicó anoche un artículo, en el que se hacían constar ciertas apreciaciones respecto a los carniceros. Los cortantes, molestados por dicho artículo, se han negado a reanudar sus trabajos en el Matadero si a dicho facultativo no se le formaba expediente. Noticioso de ello el Sr. Corell, presidente de la comisión municipal de Matadero, se ha personado en dicho edificio, ordenando que durante 24 horas deje de prestar sus servicios el Sr. Trigo, resolviéndose el conflicto en principio. Después el Sr. Corell ha conferenciado con el Alcalde acerca del conflicto, siendo llamado por el Sr. Ibáñez Rizo el veterinario Sr. Trigo. Dicho facultativo ha manifestado que no fué su intención al publicar el artículo aludido molestar a los cortantes ni carniceros y que dirigirá una carta haciendo constar dicha manifestación. Esta tarde celebrarán de nuevo una conferencia la Alcaldía y presidente de la comisión de Mataderos para solucionar definitivamente el conflicto. Los alcaldes. Conforme dijimos, hoy ha marchado a Castellón el Sr. Ibáñez Rizo, encargándose accidentalmente de la Alcaldía el teniente de alcalde D. Juan Bort. Policía urbana. Bajo la presidencia de D. Julio Romero se reunió esta mañana la comisión de Policía urbana, acordando, entre otras cosas, conceder varias licencias para realizar obras y remitir al Gobierno civil de la provincia para designación de perito tercero el expediente de expropiación de la casa núm. 31 de la calle de las Comedias.

El veterinario municipal que presta sus servicios en el Matadero, Sr. Trigo, publicó anoche un artículo, en el que se hacían constar ciertas apreciaciones respecto a los carniceros. Los cortantes, molestados por dicho artículo, se han negado a reanudar sus trabajos en el Matadero si a dicho facultativo no se le formaba expediente. Noticioso de ello el Sr. Corell, presidente de la comisión municipal de Matadero, se ha personado en dicho edificio, ordenando que durante 24 horas deje de prestar sus servicios el Sr. Trigo, resolviéndose el conflicto en principio. Después el Sr. Corell ha conferenciado con el Alcalde acerca del conflicto, siendo llamado por el Sr. Ibáñez Rizo el veterinario Sr. Trigo. Dicho facultativo ha manifestado que no fué su intención al publicar el artículo aludido molestar a los cortantes ni carniceros y que dirigirá una carta haciendo constar dicha manifestación. Esta tarde celebrarán de nuevo una conferencia la Alcaldía y presidente de la comisión de Mataderos para solucionar definitivamente el conflicto. Los alcaldes. Conforme dijimos, hoy ha marchado a Castellón el Sr. Ibáñez Rizo, encargándose accidentalmente de la Alcaldía el teniente de alcalde D. Juan Bort. Policía urbana. Bajo la presidencia de D. Julio Romero se reunió esta mañana la comisión de Policía urbana, acordando, entre otras cosas, conceder varias licencias para realizar obras y remitir al Gobierno civil de la provincia para designación de perito tercero el expediente de expropiación de la casa núm. 31 de la calle de las Comedias.

## Debe y haber

«Querido Wohlfart, brindó a la memoria de nuestro honrado padre!»  
Segunda parte  
Un domingo por la mañana, estaba Antonio ocupado en leer el *Último mohicano* de Cooper, mientras los primeros copos de nieve azotaban los cristales de su ventana intentando en vano penetrar en el asilo del gato amarillo, cuando de repente entró Fink, y desde el umbral de la puerta dijo: «Vamos, Antonio, es preciso que yo vea tu guarda-ropa.» En seguida abrió el armario de la ropa, y después de haber examinado atentamente el frac y las demás prendas de vestir de su amigo, movió la cabeza, y terminó su inspección con estas palabras: «No tengo dinero, contestó Antonio riendo. —Tu desatinas, querido, repuso Fink. El sastrerillo flará todo cuanto necesites. —Pero yo no quiero tomar nada a fiar, repuso Antonio que se incorporó en el sofá para abogar ventajosamente en favor de una sabia economía contra su mal consejero. —Esta vez será preciso, dijo Fink resueltamente, que haga una excepción de la regla. Es ya tiempo de que veas un poco más el mundo. Yo me encargo de introducirte en la sociedad. Antonio se levantó ruborizado, y dijo con calor: «Eso no puede ser, Fink; no conozco a nadie en la ciudad y no estoy todavía en posición de producirme como es debido en el gran mundo. —Precisamente por eso es por lo que necesito acostumbrarme al trato de gentes. Es necesario que renuncies lo más pronto posible a esa deplorable timidez. Es el defecto más abominable que puede tener un hombre bien educado. ¿Sabes valsar? ¿Te acuerdas de las figuras del cotillón? —Hace ya algunos años que aprendí a bailar en Ostran, contestó Antonio. —No importa, volverás a aprender. La señora baronesa de Baldereck me confió ayer que varias familias abrigan la idea de organizar una reunión para que sus lindas pollitas puedan, al abrigo de las aves de rapaña, aprender en ella a hacer uso de sus alas. La lección de baile tendrá lugar en la misma casa de la baronesa, que desea amasar a su hija y encontrarle un marido. He ahí un partido que te conviene; yo me encargo de presentarte en la casa. Antonio, profundamente alarmado con este proyecto, se incorporó de su nuevo en el sofá, y buscando en su imaginación razones con que rechazar victoriosamente aquel ataque inesperado, dijo con toda la calma que le era posible en aquel momento: «Fink, esa es otra de tus bromas y no puedo de ningún modo consentir en lo que me propones. Mal, Baldereck pertenece a la alta aristocracia, é indudablemente todos los que se reúnan en su casa para bailar pertenecerán a esa clase. —Sin duda, repuso Fink, aristócratas *pur sang*. En tiempo de Thunhelda (1), las primeras abuelas de las nobles damas tuvieron todas el honor de llevarle a aquella ilustre princesa el gorro de dormir a las vírgenes (1) Thunhelda, esposa de Arminio ó Hermann, libertador de Germania.

## Debe y haber

«Querido Wohlfart, brindó a la memoria de nuestro honrado padre!»  
Segunda parte  
Un domingo por la mañana, estaba Antonio ocupado en leer el *Último mohicano* de Cooper, mientras los primeros copos de nieve azotaban los cristales de su ventana intentando en vano penetrar en el asilo del gato amarillo, cuando de repente entró Fink, y desde el umbral de la puerta dijo: «Vamos, Antonio, es preciso que yo vea tu guarda-ropa.» En seguida abrió el armario de la ropa, y después de haber examinado atentamente el frac y las demás prendas de vestir de su amigo, movió la cabeza, y terminó su inspección con estas palabras: «No tengo dinero, contestó Antonio riendo. —Tu desatinas, querido, repuso Fink. El sastrerillo flará todo cuanto necesites. —Pero yo no quiero tomar nada a fiar, repuso Antonio que se incorporó en el sofá para abogar ventajosamente en favor de una sabia economía contra su mal consejero. —Esta vez será preciso, dijo Fink resueltamente, que haga una excepción de la regla. Es ya tiempo de que veas un poco más el mundo. Yo me encargo de introducirte en la sociedad. Antonio se levantó ruborizado, y dijo con calor: «Eso no puede ser, Fink; no conozco a nadie en la ciudad y no estoy todavía en posición de producir

Escopetas MARCA JABALI
Municiones y armas de todas clases
PERIS Y VALERO, 13.-VALENCIA

PARAGUAS, CHANCLOS,

abanicos, guantes, corbatas, bastones, novedades
E. ORTELLS GIMENO.-PAZ, 3

Noticias locales

También anoche tuvimos lluvia, que se ha repetido en las primeras horas de la mañana, continuando el horizonte durante todo el día cubierto de nubes. La temperatura ha refrescado un poco, siendo por término medio de 17 a 20°.

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico:
«Faltan todos los despachos del Atlántico, por lo cual no se puede formar juicio exacto de la situación atmosférica. Parece que las presiones más débiles residen al Sur de España, donde son probables algunas tormentas, 766 mm. En Levante también puede ser perturbado por tormentas locales.»

Nuestro reverendísimo Prelado practicó en el día de ayer las ceremonias propias de la Santa Visita en el templo parroquial de Mellana, en el que celebró el santo sacrificio de la misa administrando la Sagrada Eucaristía a gran número de jóvenes de uno y otro sexo.

Después confirió el Sacramento de la Confirmación, y por la tarde visitó la fábrica de mosaicos del Sr. Nolla, de cuya fábrica hizo S. E. grandes elogios.

Hoy ha sido la Comunión para hombres y mujeres, siendo numerosos los que se han acercado a la Sagrada Mesa.

A las cinco de la tarde ha abandonado dicho pueblo, trasladándose a Vinalesa en un carruaje que habían puesto a su disposición los Sres. de Trenor.

La despedida que el vecindario de Mellana ha dispensado al señor Arzobispo ha sido tan cariñosa y entusiasta como lo fue el recibimiento.

De Vinalesa saldrá S. E. mañana por la tarde, trasladándose a Foyos.

El arquitecto provincial Sr. Rodríguez tiene ya casi terminado el proyecto y presupuesto de las obras de reforma que han de realizarse en la actual fábrica de Tabacos para transformarla en Palacio de Justicia.

En dicho edificio estará la Audiencia, los Colegios de Abogados y de Procuradores, los juzgados de instrucción y los municipales, y para cada escritorio se habilitará un despacho independiente.

Confirmando cuanto ayer decíamos respecto a los obreros del puerto que van a trabajar a bordo de los buques, anoche facilitó el señor Gobernador una nota oficial a los periodistas en la que decía que en la conferencia celebrada por dicha autoridad con los representantes de las Sociedades de estivadores del puerto se convino, obedeciendo órdenes de la superioridad, en que se hará la lista de los trabajadores que van a bordo de los buques procedentes de puertos limpios italianos, para que les visite el médico municipal del distrito durante cinco días y se informe del estado de la salud de cada uno de ellos, por lo que pudiera ocurrir y atenderse a las prácticas sanitarias establecidas; como ya dijimos, durante estos cinco días pueden los obreros hacer la vida ordinaria y trabajar en donde quieran, pues la visita que el médico debe hacerles es sólo, repetimos, para apreciar el estado de su salud, y no para incomunicarlos ni someterlos a prácticas de lazareto, pues esto se halla terminantemente prohibido por el Reglamento Internacional, que establece que sólo cuando existan a bordo casos comprobados, serán los buques enviados a lazareto.

La escuadra española que visitará nuestro puerto durante la estancia de los reyes en esta ciudad, la formarán los cruceros Carlos V y Princesa de Asturias, y los cazatorpederos Terror y Proserpina.

El mercado de pasa en Londres, según telegramas de aquella capital, estuvo ayer muy animado. Se ofrecieron 349 cajas y fueron vendidas 220 a los siguientes precios: Medias, ordinarias, de 36 a 40; medias, selectas, de 38 a 42; cuartas finas, de 45 a 64; cuartas, superiores, de 58 a 66; seedless (corintos), de 37 a 42. Comparado este mercado con el anterior, se nota una pequeñísima alza en los precios.

Una comisión del Manicomio de San Baudilio de Llobregat ha conferenciado esta mañana con los señores director y administrador del Hospital sobre el envío de 49 dementes de la provincia de Castellón, que serán trasladados al de Jesús.

Mañana saldrá un delegado de nuestro santo establecimiento a hacerse cargo de los alienados.

La escalera reservada del Temple, por donde se sube al Archivo y dependencias de la delegación de Hacienda, está asquerosa en grado superlativo.

Llamamos la atención de quien corresponda para que se adecue sitio tan frecuentado.

Para vinos de mesa y licores selectos, Martínez Ymbert, Pascual y Genis, 13.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para mañana los siguientes señalamientos de pago: D. Juan A. Cervera, 111'15 pesetas; don Federico Martínez, 396'52; D. Joaquín Villar, 205'83; D. Ignacio Vignez, 162'20; don Baldomero Martí, 164'66; D. Mariano González, 37'05; D. Vicente del Valle, 55'86; don Mariano Bosch, 59'28; D. Salvador Sancho, 88'92; casa Beneficencia, 9.964'81; idem Misericordia, 704'88; Sociedad Arrendataria de contribuciones, 76'18; D. Juan Garrido, 24.979'59; D. Juan Barquero, 1.060'58; señor Administrador de Correos, 465'88; señor Director de Telégrafos, 1.838'92; D. Justo Moratal, 1.169'11; D. Cecilio Sánchez, 555'75; D. Antonio Camps, 573'64; Compañía Ferrocarril Central de Aragón, 1.029'20; D. Vicente Monzó, 13'26; y D. Antonio Cervera, 800.

El vapor Isleño, correo de las Baleares, ha fondeado hoy en nuestro puerto conduciendo 28 pasajeros y cargo general.

Os darán gratis en droguería S. Antonio, Sobre-Revelador que enseña manera obtener cutis puro y fino con cáscara de huevo.

La Diputación provincial ha acordado sacar a pública subasta el servicio de impresión y circulación del Boletín oficial de la provincia, durante los años 1911, 1912 y 1913.

Lo que se hace público para la contratación de servicios provinciales y municipales de 24 de enero de 1905, a fin de que dentro del plazo de diez días puedan presentarse en la secretaría de la Diputación las reclamaciones que se crean pertinentes.

Carrascal, vinos finos de mesa y aceites. Don Juan de Austria, 11.

Los maestros jubilados y pensionistas clasificados que tienen su consignación en esta Junta provincial, se presentarán a percibir sus haberes correspondientes al tercer trimestre del ejercicio actual, en el domicilio del habilitado D. Joaquín Herrero, Colón, 6, los días 10 al 18 del actual, de 10 a 13.

Carne líquida Costas, frasco grande 10 reales en todas las farmacias, y en su laboratorio, bajo la torre de Santa Catalina.

Dicen de Madrid que en la Exposición de Bellas Artes, ayer inaugurada, hay algunos cuadros de pintores valencianos, sobre los cuales conviene esperar el juicio de los técnicos; pero a pesar de ello, citase un cuadro de brillante efecto del laureado pintor Joaquín Sorolla, titulado «La convaleciente», y en el que se ve una niña amorosamente acompañada por su padre. Se halla en un hermoso pinar del monte de El Pardo, situado en las inmediaciones de Madrid. La niña lleva marcado en su rostro, en las manos y en su postura las huellas de pasada enfermedad y se la ve mejorada.

Es un cuadro de impresión, donde está bien caracterizada la enfermedad. La enfermedad convaleciente es hija de Sorolla, y por tanto la acompaña el laureado pintor valenciano. El ambiente del cuadro es agradable.

También existe otro cuadro notable de otro valenciano, presentado por José Pinazo Martínez, hijo del gran pintor. Se titula «En plena vida», y representa una agradable orgía; varios muchachos y muchachas a pleno aire y a plena luz levantina. El colorido es muy expresivo y casi regional.

Rodean la mesa flores, viandas, platos y frutas diversas, abundando «les bresquilles, les pomes, el rain», todo sobre paños excelentemente interpretados. Ellos y ellas son gente del pueblo alegre. En cada uno de ellos se observa un semblante distinto y de verdadera originalidad. Todos están reflejando satisfacción y la expresan en diferente modo.

El admirable ambiente que rodea el cuadro con sus árboles, campo, flores y luz, forman un conjunto total que reúne excelentemente el título «En plena vida».

Otro pintor valenciano, Ferrer y Calatayud, presenta un cuadro en el que aparece la curación de un herido en campaña. Es muy artístico en conjunto y muy expresivo. En una camilla se ve a un soldado, y a su lado a un individuo de la Cruz Roja y a un médico que le está practicando una cura.

Los gorritos de alta novedad, última creación de la moda, están confeccionados con ALGODÓN SEDA, así como los abrigos y salidas de teatro. LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha puesto a la venta estos algodones a precios inmejorables.

La importante revista que dirige D. Cecilio S. de Zetigui «Crónica de Vinos y Cervezas», en su último número, publicado hoy, inserta importantísimas noticias agrícolas e interesantes artículos que hacen útilísima su lectura.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Verificado el escrutinio para la elección de Jurado calificador del Concurso de obras dramáticas del Círculo de Bellas Artes, han resultado elegidos los señores siguientes: D. Bernardo Morales San Martín, D. Rafael Martí Oberá, D. Antonio Fiol, Granell, D. Felipe Peiró Carriá, D. Ricardo Camilleri y D. Vicente de Fe Calais.

Se halla vacante en la Catedral de Celta un beneficio, que se ha de proveer por oposición, terminando el plazo para la presentación de documentos desahucando a dicho beneficio el día 8 del actual.

Anoche estuvieron vigilados por la policía los Casinos radical y carlista, situados en la plaza de Manises y calle de Caballeros, respectivamente.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Etat (estómago), Vichy-Célestins (riñones) Vichy-Grande Grille (hígado).

Durante las tres últimas semanas se han recaudado 61 pesetas para el Pan de San Antonio en los cepillos de la Puridad y Milagro, y se han repartido 450 libras de pan a los pobres.

Nuestro paisano y amigo D. José Jorro Miranda, diputado a Cortes por Villajoyosa, ha recibido del alcalde de dicha población el siguiente telegrama con motivo de la subasta del ferrocarril a Denia: «Con verdadera alegría comunico a usted la aprobación del nuevo reglamento por que hoy se erige. En el almuerzo reinó el mayor entusiasmo, siendo invitados al final el presidente de La Cruz Roja señor Sanchis Pertergás y el Dr. Casanova, los que elogiaron el espíritu de compañía, y mismo que en esta colectividad existe e hicieron votos por que la unión y lazos que unen al Ejército y Cruz Roja sean eternos. El Sr. Gómez Darán, redactor de Nuevo Mundo, que el 6 sale para Barcelona, Zaragoza y Madrid, formando parte de la comisión que ha de gestionar algunos beneficios para la colectividad, sacó diferentes instantáneas de los grupos que al final se formaron.»

SOMATOSE Gran éxito en el desarrollo de los niños. La Asociación de Retirados por Guerra de esta capital celebró el domingo último, en el restaurant Torrente de la Exposición, un almuerzo íntimo para conmemorar la aprobación del nuevo reglamento por que hoy se erige. En el almuerzo reinó el mayor entusiasmo, siendo invitados al final el presidente de La Cruz Roja señor Sanchis Pertergás y el Dr. Casanova, los que elogiaron el espíritu de compañía, y mismo que en esta colectividad existe e hicieron votos por que la unión y lazos que unen al Ejército y Cruz Roja sean eternos. El Sr. Gómez Darán, redactor de Nuevo Mundo, que el 6 sale para Barcelona, Zaragoza y Madrid, formando parte de la comisión que ha de gestionar algunos beneficios para la colectividad, sacó diferentes instantáneas de los grupos que al final se formaron.

El próximo domingo se celebrará en la plaza de Toros una novillada económica, en la que se lidiarán seis novillos castellanos y actuarán de matadores el antiguo novillero Rafael Nadal con los valientes Vaquerito y Aureliano Ors, que tan buen cartel dejó en la última novillada. Los precios serán: entrada general 65 céntimos y 40 céntimos las medias entradas.

Por haber obtenido licencia para oposiciones los maestros propietarios, han sido nombrados interinos: De Barcheta, D. Bernabé Milego; de Villargordo del Cabriel, D. Emilio Lluch; de Jarafuel, D. Luis Blas Mavarró; de Ayelo de Malferit, D. Federico Llarío; de Picaña, D. Angel Peiró; de Almusafes, D. Ricardo Villanueva; de Benicolet, D. Rafael Mas; de Frontarrobies; D. Francisco Albuixech; de Alcnubias, don Manuel Cárdenas; de Silla, doña Isabel Peiró; de Llauri, doña Josefa Penachés; de Almusafes, doña Celestina Rodríguez; de Piles, doña Josefa Ciscar; de Bélgida, doña Mariana Sala; de Jarafuel, doña Concepción Rueda; de Paterna (auxiliaria), doña Rosa Bañuls, y para dos auxiliares de Játiva doña Elisa Ibáñez y doña Concepción Cuenca.

Hemos recibido el cuaderno núm. 123 de El Consultor de los Bordados. Como de costumbre aparece quínicamente, contenido dibujos de indiscutible gusto propios para bordados en blanco, sedas y encajes de bolillos. Recomendamos tan útil como económica publicación, para la cual se admiten suscripciones en esta capital, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), número, 6, 2.º

La Equitativa de los Estados Unidos. Sociedad de Seguros sobre la Vida. Interesa conocer sus diferentes clases de seguros. Agencia-delegación, San Vicente, 48, entresuelo.

LAS BARRACAS, Llop, 8 y 10, ha recibido nuevas e importantes remesas en puntillas, bordados y entredosos para la presente temporada. Los mejores algodones para medias. Negros indestructibles y colores sólidos.

En la parroquial iglesia de Santo Tomás se han celebrado hoy solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Vicenta Tortosa Perales, en cuyo acto como en el de la conducción del cadáver al Camposanto, efectuado a las cuatro de esta tarde, se han evidenciado las muchas y merecidas simpatías que aquí tenía la finada y el sentimiento que ha causado su fallecimiento.

Abra marcha en el fúnebre cortejo el clero parroquial, y en pos del féretro iba numeroso duelo, presidido por D. Enrique Sacanellas y dos sobrinos de la difunta.

Reiteramos a los que la lloran nuestro más sentido pésame.

La Novela de Ahora publica esta semana en su número 91 la magnífica novela completa de Henri Bateau titulada Querer. Tenemos las mejores noticias de dicha producción, por lo que suponemos será pronto agotada la edición.

Hoy ha llegado el correo sin enlazar con el de la corte a la hora reglamentaria. En la Encina se formó un especial, que ha venido a las 10'15.

En el expreso de Barcelona han salido el consúl de Alemania Mr. Maxin Buch y don Ramón Guillén.

En el de Andalucía D. Francisco Greus. En el rápido de Alcoy han salido esta tarde D. José María Sales y D. José Zamorano.

En el de Castellón el ingeniero D. Vicente Sanchis Tarazona.

En el correo de Madrid ha salido el diputado a Cortes por Albaida D. José Estruch.

En el cortejo de Castellón ha marchado a dicha capital el Alcalde Sr. Ibáñez Rizo con objeto de asistir a un juicio que comenzará mañana en aquella Audiencia y en el que el Sr. Ibáñez Rizo está encargado de la acusación privada.

Se trata de un crimen de asesinato y robo y el fiscal pide la pena de muerte para los procesados.

Esta vista causa ha despertado gran interés en Castellón y en Albuñol, en cuyo distrito se perpetró el crimen.

La vista durará tres días, pues han de desfilan ante el Jurado gran número de testigos.

El Alcalde regresará a Valencia el sábado por la noche ó el domingo por la mañana.

Mañana, a las diez, tendrá lugar en la parroquia de Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo la bendición de la nueva campana titulada María del Pilar, y acto seguido se verificará su ascensión a la torre. La bendición la cura párroco de la misma Dr. D. Manuel Piñana, siendo padrinos D. Juan Labrador y doña María Acebedo de Hernández.

Digno de todo elogio es el celo del reverendo beneficiado de la misma D. José Blasco y Alarcón, quien a pesar de su estado de salud no ha cesado en su empeño hasta que ha visto realizado su afán de construir para la torre de su parroquia una nueva campana que se titulará «María del Pilar».

Reciban dicho señor y todo el reverendo clero y feligreses la más cumplida enhorabuena.

Ha sido nombrado consúl general de Guatemala en España, con residencia en Valencia, el Sr. D. C. Soler y de Aracil, a quien felicizamos por la distinción de que ha sido objeto.

Se ha publicado el cartel anunciando las rebajas de precios de los billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clase a Zaragoza con motivo de las fiestas del Pilar y corridas de toros que se celebrarán los días 13, 14 y 16 del presente mes.

Los precios son los siguientes: De Valencia a Zaragoza, ida vuelta en segunda clase, 35'50 pesetas, y en tercera, 21 De Sagunto, 35'15 y 20'30, respectivamente. De Segorbe 33'55 y 20'05, respectivamente.

Los billetes a precios reducidos se expenderán desde mañana hasta el día 14, ambos inclusive.

R. I. P.
Todas las misas que se celebrarán mañana jueves día 6, en la capilla del convento de María Reparadora (calle del Gobernador Viejo) de esta ciudad, y en la iglesia parroquial de la villa de Silla, serán en sufragio del alma de
EL ILUSTRÍSIMO SEÑOR
Don Antonio Suárez y Rodríguez
que falleció el día 6 de diciembre de 1907
Su viuda e hijos suplican la asistencia a alguno de dichos actos religiosos. Los Excmos. e Ilmos. señores Arzobispo de esta diócesis y Obispos de Loryma y de la Seo de Urgel han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Para el Instituto, Escuelas y Academias de Dibujo
En la acreditada papelería de FAUSTINO NICOLAS
Calle de Zaragoza, 22
Hay un gran surtido de estuches de matemáticas, cartabones, gomas, tintas china y de colores, cuadernos dibujo y todo lo concerniente al ramo de dibujo y pintura, a precios muy limitados.

Academia Cívico-Militar
Félix Pizcueta, 20, bajo
Preparación para Correos y Telégrafos
Alumnos ingresados en la última convocatoria de Correos: de 15 preseleccionados, 7 aprobados. Idem idem en Telégrafos: primer grupo: de 30 presentados, 23 aprobados; segundo grupo: de 20, 13. Se ha hecho cargo de la preparación del tercer grupo el Director de la Academia.

CANCER ULCERACIONES MALIGNAS. TUMORES (Especialmente de la MATRIZ).
TRATAMIENTO CURATIVO MODERNO POR
la ELECTRO COAGULACION TERMICA (Método del Dr. Doyen de París).
la FULGURACION ELECTRICA (Método del Dr. Keating-Hart de Marsella).
la CIRUJIA ELECTRO-IONICA (Método del Dr. Massey de Filadelfia).
y los RAYOS X FILTRADOS (Método del Dr. Bordier).
MUY PENETRANTES
Instituto de Medicina Física, Dr. C. CALATAYUD, Cirilo Amorós, 31 (chaffán Pizarro, junto al teatro)

Sucesos
Desgracia.—Anoche, sobre las nueve y media, iba en la procesión que se celebraba a la Aurora en Benifayó de Espioca, disparando cohetes como casi todos los jóvenes solteros que a ella asistían, Eduardo Esparza Navarro, de 17 años de edad, hornero, vecino de dicha población, habitante en la calle de San Fernando, cuando tuvo la desgracia, al llegar frente a la casa número 15 de la calle de Caballeros, de que le incendiaran algunos de los que llevaba en la cintura, prendiéndose fuego en seguida todas sus ropas, causándose extensas quemaduras, que fueron calificadas por los médicos de graves.
El juez municipal D. Francisco Hernández con el secretario D. Antonio Burillo, procedieron inmediatamente a la instrucción de las oportunas diligencias sumariadas preventivas.
Hecho.—En la alquería denominada Maaset, situada en la partida de Castellar, han entrado ladrones estando la inquilina, Amparo Llopis Crú, en la cocina.
Al pasar esta mujer a una habitación vio a los ladrones, que eran dos, los cuales se dieron a la fuga, llevándose un reloj, un imperdible de oro y algún dinero.
Una pareja de la Guardia civil ha capturado a los ladrones, que se llaman Francisco Clavel Máñez y Fernando Marco Valls, quienes, convictos y confesos, han sido puestos a disposición del juzgado.
Atropello.—El tren núm. 309, en el kilómetro 7'900, cerca de Paterna, ha atropellado a un niño de 10 años llamado Amadeo Monlloch Pinazo, dejándolo muerto.
El médico de la casa de Socorro de la Gloria D. José María Ventura y el camillero de la misma D. Anacleto Benlloch, que iban en el mismo tren, al enterarse de la desgracia descendieron, asistiendo al atropellado, sin que sus esfuerzos dieran resultado por la gravedad de las heridas.
Denuncia.—La Guardia civil de Oros ha denunciado a varios cazadores por carecer de licencia, recogiendo las escopetas.

Fábrica de dulces y caramelos
DE FRANCISCO LEÓN
Calle de la Paz.—Valencia
9
Para San Dionisio
Excelente surtido en novedades de fantasía, propias para regalos, recibidas del extranjero.
Gran surtido en dulces y repostería. Turrones de todas clases, bombones, pinletas y tronadores.
ECONOMIA EN PRECIOS
TEATRO APOLO
GRAN COMPAÑIA GÓMIGO-LIRICA
Mañana jueves
TARDE A LAS 6.—Gran Matinée MODA
Bohemios
EL GLOBO DIRIGIBLE
(Atracción sorprendente)
NOCHE 8'45
Las Estrellas
La mazorca roja
EL POETA DE LA VIDA
Gran suceso
Palco, 10 pta.; Butaca, 2
— Todos los días —
El Globo dirigible — El Poeta de la Vida
Ensaimadas mallorquinas
Las ricas ensaimadas mallorquinas que se vendían en el ultramarino «El Japon», situado en la Bajada de San Francisco, 26, se pondrán de nuevo a la venta en dicho establecimiento, desde el día 5 de octubre.

CABALLOS COJOS
Curación rápida y segura de las Excoelosis, Tumoros, Bursosos, Corvasas, Formas, Espasmos, Sobrevuelcos, Estiraciones, Moletas y Vejigones, etc., por el
UNGÜENTO ROJO MERE
de F. MÉRÉ de CHANTILLY, en Orleans (Francia)
40 Años de Exito.—En todas Farmacias, Boticas y en la fábrica de Peñarocha, 54, San Sebastián.
FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

Atención
Se vende grande y sólido edificio propio para industria o almacén, situado a la orilla de la mar en esta obediencia, con una gran quina y caldera de vapor; para más detalles calle Selvá, 9, entresuelo, derecha, de once a siete tarde.
¡Ganaderos!
El mejor alimento y más económico para las clases de ganados en la PASTA LIGADA de maíz que produce la Unión Alcohólica Española en su fábrica de Peñarocha (antigua destilería Amati).
¡Probado y os convenceréis!
Para pedidos dirigirse a José Pastor Fuertes, en el almacén de pulpa de la calle de Peñarocha 6 en la fábrica de Alcohol.
Confección de ropa blanca y bordada
Se borda en oro, sedas y en blanco. Se dan lecciones a domicilio y se admiten alumnos.
Torre de San Cristóbal, 4, segundo.

Pixiavon
Jabon líquido de brea, suave y sin olor, para lavar el pelo.
Actualmente lo mejor para la higiene del cuero cabelludo y para fortalecer y aumentar el crecimiento del cabello.
Frasco 4 Ptas.
Un frasco dura varios meses.

La Exposición Nacional EN VALENCIA

Congreso de Zapateros e industrias similares

La sesión de ayer Al retirarnos ayer tarde del Salón de Ac...

Se acordó pedir á los poderes públicos la apertura de nuevos mercados en la Argen...

La subvención Las gestiones realizadas para el cobro de la subvención han tenido éxito.

Concurso de frutas Remida ayer tarde la comisión de Agricultura, acordó inaugurar el Concurso de frutas...

Los jurados En el Salón de Artes y Arte decorativo se reunió el viernes á las cuatro de la tarde...

La sesión de hoy A las cinco menos cuarto de lo tarde ocupó la presidencia D. Alfonso Bueno.

Tribunales Monederos falsos.—Bernardino Ferrer Gutiérrez tenía el pasado año un establecimiento de bebidas en la casa número 182 de la calle de San Vicente...

El 15 de junio de 1919, Bernardino y otro sujeto, llamado Francisco Lloréns Expósito...

Todos ellos fueron procesados y hoy han comparecido en la sección primera, donde se ha reunido el jurado de la capital.

Amoríos sangrientos.—En la Sala segunda se ha suspendido la vista del juicio por jurados señalada para hoy y mañana.

Tratábase de un asesinato, según calificación fiscal, ocurrido en el pueblo de Hombay el 25 de abril del pasado año...

Salida de lo civil.—En una apelación Albuena. Demandado.—El jurado de Carlet dictó una sentencia condenando a Daniel Bisbal Sena...

Teatros y artistas PRINCESA.—En el correo de Barcelona llegará mañana toda la notable compañía...

Cansó excelente efecto en el público. El teatro se quedó á oscuras, y al levantarse el telón apareció el globo en el fondo iluminado...

Para mañana, á las seis de la tarde, se anuncia una gran matiné de moda, en la que se representará la hermosa zarzuela Bohemios...

Por la noche, á las 8 1/2, se representará la aplaudida zarzuela Las estrellas, reprisada de la hermosa obra La mazorca roja...

Próximamente estreno de la zarzuela del inspirado vate Sinesio Delgado y música del maestro Calleja La perla del mar...

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Patriarca, á las nueve y cuarto una misa solemne con exposición, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva...

En la Encarnación, Corpus-Christi, Santa Ursula y Zaidia, á las cinco de la tarde ejercicio en honor de Jesús Sacramentado con exposición, estación, rosario, meditaciones, cánticos y reserva...

En Catalinas, ejercicio del novenario á Nuestra Señora del Rosario con exposición y sermón.

En la parroquia de San Martín, la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús celebrará el primer viernes de mes: á las siete y media misa de Comunión, y por la tarde, á las cinco, expuesto S. D. M., el ejercicio con sermón, reserva y gozos del Deficío Corazón en su capilla.

La Alianza Pía de Reparación de blasfemias, erigida en la parroquia de los Santos Juanes, celebrará el primer viernes de mes á las siete la misa de Comunión con órgano, terminando con el himno en la capilla del corazón de Jesús.

Agencia Mancheta

Por Telégrafo y Teléfono Lo de Marruecos

La conferencia entre el ministro de Estado y El Mokri, terminó ayer á las siete y media de la tarde. Al salir se mostraron reservadísimos.

El subsecretario de Estado nos dijo que continuaron examinando detenidamente toda clase de antecedentes y que convinieron con armonía en algunos puntos importantes que en breve se convertirán en acuerdos definitivos.

En la Cámara popular Ayer se notó ya en el Congreso la animación precursora de la nueva campaña parlamentaria. Al Salón de Conferencias asistieron muchos diputados y periodistas.

El señor conde de Romanones estuvo en su despacho oficial recibiendo diferentes visitas. El Salón del Congreso ha sido puesto de riguroso invierno y colocadas alfombras y cortinas.

En la Exposición Los reyes conversaron con El Mokri en la Exposición de Bellas Artes, á cuya inauguración asistieron, como dijimos ayer, Valliérnase para ello del intérprete señor Ruiz.

El rey prometió asistir á las conferencias que sobre arte se darán en la Exposición.

Una pregunta La Epoca preguntaba anoche al Sr. Canalejas qué juicio le ha merecido la conducta del jefe de los liberales de Huesca y de los diputados y concejales monárquicos que atropellaron el derecho de los católicos y recorrieron la población gritando abajo los curas, mueran los asesinos de Ferrer y viva la República.

Añade dicho periódico: «No nos guía una mera curiosidad, sino algo más importante: porque si el Sr. Canalejas autoriza, aunque no sea más que con el silencio, la conducta de esos hombres que apoyan su política, tendremos derecho pleno á decir que se ha concluido el equívoco, que el Gobierno es y representa lo que esos gritos expresan, y claro es que nuestro juicio y nuestra actitud responderán á esa consecuencia.»

Los republicanos Mañana se reunirá la minoría republicana con objeto de tratar de la conducta que ha de seguir en los debates parlamentarios. Dicha actitud dependerá del programa que exponga el Sr. Canalejas en la primera sesión.

Se proponen los republicanos emprender una activa propaganda por provincias. El Sr. Lerroux continuará la organización del partido radical, comenzada ya en Andalucía. El Sr. Melquíades Álvarez reconstituirá la derecha republicana, pero dentro de la alianza republicano-socialista.

Tentativa de rehabilitación Aprovechando la circunstancia de hallarse en el poder un Gobierno democrático, los oficiales compañeros de promoción del infante D. Alfonso de Orleans, hijo de la infanta doña Eufrasia, que el año último se casó con la princesa de Sajonia, lo cual le valió la exoneración, durante el Gobierno de Maura, por ser la princesa protestante, idearon días pasados elevar una instancia á Canalejas solicitando la rehabilitación de D. Alfonso.

Al frente de los que pedían la rehabilitación figuraba D. Antonio García Pérez, capitán profesor de la Academia de Infantería, que al efecto expuso á los compañeros de promoción la idea. Casi todos se mostraron conformes, y como las negociaciones se exteriorizaron intervino la jurisdicción militar, y ahora se halla el Sr. García Pérez procesado por su jurisdicción, gozando de libertad provisional.

En una de las primeras sesiones del Congreso se ocupará de esta asunto el Sr. Azcárate.

Terrible desgracia

En el campamento de Carabanchel hallábase haciendo ejercicios ayer tarde una sección de artillería, cuando de improviso hizo explosión una bomba cargada con melinita, y cuatro soldados que se hallaban cerca fueron lanzados á varios metros de distancia, resultando dos de ellos, llamados Domingo García y José Fernández, con lesiones gravísimas. El primero tiene las dos piernas fracturadas, y el segundo el pié izquierdo deshecho. Los otros dos soldados, Emilio Rosal y Aniceto López, sufren heridas leves.

Inmediatamente prestóseles auxilio en el campamento, trasladándose al Hospital militar de Carabanchel.

Una ciudad inundada

Dicen de Linares que la inundación ocurrida anteañoche ha causado enormes pérdidas, calculándose en 200 000 pesetas. Han quedado arruinadas muchas familias. Las aguas han alcanzado medio metro de altura. Brigadas de obreros se dedican á prestar auxilios al vecindario. En la calle de Padilla se han inundado todas las casas bajas.

En la plaza de abastos ha habido un hundimiento. La riada rompió el muro de contención, desapareciendo innumerables seras de frutas y hortalizas, que arrastró la corriente. Esta derribó las casetas y anegó los puestos. En el hospital ingresaron una mujer, un hombre y dos niños con síntomas de asfixia por haber sido arrastrados por la corriente.

Las comunicaciones están interrumpidas. Los tranvías no circulan y los cables del alumbrado eléctrico han quedado destruidos. La riada cesó á media noche.

El alcalde Sr. Yangnas, desde el primer momento, acudió al sitio de mayor peligro, prestando auxilios en unión de la Guardia civil y los obreros que acudieron con bombas, rivalizando en los trabajos de salvamento.

Ayer hizo un sol espléndido. Los obreros limpian las calles de fango, piedras y demás objetos que depositó la corriente. En las calles de Viriato, Peral, Riscos, Salmerón, Puente, Lugarillos, Castelar y plaza de abastos quedaron convertidas en ríos con más de metro y medio de agua, interrumpiendo la circulación é inundando las casas.

En la botica del Sr. Rodríguez Santoyo alcanzó el agua cerca de un metro, nadando el mostrador, las sillas y cuantos objetos había en la casa. El manecbo fué arrastrado por la corriente, siendo cogido en la plaza de San Francisco. En este mismo sitio, una mujer que intentó cruzar la calle fué arrastrada por la corriente y salvada cuando presentaba ya alarmantes síntomas de asfixia, ingresando en el hospital.

En la calle de los Riscos la riada arrastró dos kioscos de un vendedor de periódicos y un memorialista dentro, que fueron salvados por la Guardia civil. En varias casas alcanzó el agua un metro de altura, valiéndose para ello de una escalera Colón fueron inundados. La corriente arrastró los muebles, cubas y otros efectos. Los comercios de tejidos de la calle de Salmerón han sido inundados, ocasionándose por ello grandes daños.

La revolución en Portugal

En los centros oficiales siguen ignorando lo ocurrido en Portugal, pero particularmente confirman la revolución, proclamando la República, bombardeando la escuadra el Palacio Real, donde izaron los revolucionarios la bandera de la República.

Más detalles Badajoz.—Viajeros llegados de Lisboa dicen que anteañoche hubo enorme agitación en aquella capital con motivo de la muerte del Sr. Bombarda.

La multitud atribuyó carácter político á dicha muerte, acusando como autores á los monárquicos y como inductores á quienes rodean á altas personalidades. Añaden los viajeros de referencia que las turbas invadieron las calles de Lisboa dando gritos subversivos é intentando asaltar los edificios públicos, sosteniendo violento choque con la policía.

Muchos personajes corrieron grave peligro. También hubo choque con las tropas y se habla de muertos y heridos. Se añade que parte de la guarnición de Lisboa y las dotaciones de los buques anclados en el Tajo están indisciplinados.

También en Oporto han ocurrido serios disturbios.

Noticias exageradas?

Se cree que estas noticias son exageradas, pues ayer continuaron los festejos en honor del presidente electo del Brasil, general Fonseca.

Un portugués, muy enterado de los asuntos de su país, cree que en las anteriores noticias hay gran exageración. Ha aumentado la expectación el sensacional marconígrama recibido en Santander por un vapor alemán, cuyas noticias son ya conocidas por haberlas transmitido esta madrugada.

Otras noticias

Londres.—El periódico Daily Mail dice que en Lisboa han ocurrido graves desórdenes y confirma que están rotas las líneas telegráficas y cablegráficas portuguesas. Parece que los republicanos triunfaron en la población tras sangrientas colisiones. Al saberse tales noticias se acudió á los centros oficiales, pero éstos estuvieron cerrados completamente.

Ayer continuaban interrumpidas las comunicaciones con Portugal. Esta madrugada, ni la embajada portuguesa ni el Gobierno tenían noticia del movimiento. Hay verdadera ansiedad por tener noticias concretas de lo sucedido.

Disposiciones de Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra inserta las siguientes disposiciones: Ascensos de jefes de Estado Mayor y de jefes y oficiales de caballería. Disponiendo el transporte de materiales. Otros decretos sin interés general.

La «Gaceta»

Publica hoy lo siguiente: Autorizando al ministro de la Gobernación para presentar á las Cortes el proyecto de ley prohibiendo el trabajo nocturno de la mujer. Recaudación obtenida en los nueve primeros meses del actual, que asciende á 649 334 464 pesetas, que supone 71 031 727 pesetas más que en igual período del año anterior.

El general Larrea

Málaga.—Gravemente enfermo á consecuencia de un ataque de hemiplegia, el señor general Larrea ha llegado, procedente de Melilla, á bordo del vapor Sister. Al hotel donde se hospeda acuden muchas personas distinguidas á enterarse del estado del paciente.

General chileno

Tenerife.—Ha llegado el general de división del ejército chileno D. Jorge Boo-

nen, que marcha á Alemania, con objeto de recoger y trasladar á Santiago de Chile los restos del presidente Montt.

De Chafarinas

Chafarinas.—Han entrado de arribada forzosa en este puerto, á causa del temporal, dos vapores-correos de Africa y el Almirante Lobo.

Bilbainas

Bilbao.—En Durango un joven de 18 años que estaba jugando á la pelota recibió un pelotazo en la sien derecha, falleciendo poco después. La Junta Católica censura los apasionamientos de la prensa liberal, disminuyendo la cifra de los manifestantes del domingo, y confirma la importancia de la manifestación de San Sebastián, á la que concurren cerca de 40.000.

De la Coruña

Coruña.—El puerto presenta aspecto desconsolador. Hay fondeados varios grandes trasatlánticos, en los que embarcan millares de emigrantes y hoy se esperan otros cuatro buques más. Los trenes llegan con retraso á causa del número de emigrantes que recogen en las estaciones del tránsito.

Madrid 8, 16-15 Los sucesos de Portugal

A las cinco de la madrugada los señores Canalejas y Merino concurren al ministerio de la Gobernación para enterarse ampliamente de lo ocurrido en Portugal. Dictaron algunas órdenes para ponerse en comunicación con las autoridades portuguesas.

No pudieron conseguirlo, sin embargo. Tanto el teléfono como el telégrafo se hallaban interrumpidos. A las nueve de la mañana el jefe del Gobierno y el ministro de la Gobernación solo habían recibido noticias incompletas de los sucesos desarrollados en Lisboa.

Se sabe que el rey D. Manuel de Portugal se hallaba ausente por haberse aconsejado el Gobierno con la oportuna antelación. Se ignoraba, sin embargo, si se había marchado solo ó con la familia real. Al tenerse noticias de los hechos salieron de Gibraltar para Lisboa dos buques de guerra ingleses á toda marcha.

Se asegura que al iniciarse la revolución entraron en Lisboa 8 000 campesinos. Un republicano se subió á un balcón de Palacio, cambiando la bandera monárquica por la republicana.

El Sr. Canalejas estuvo después en el ministerio de la Gobernación, manifestando á los periodistas que al iniciarse la revolución en Portugal, se sostuvo empuñada lucha entre tres regimientos de artillería adictos al rey, auxiliados por parte de los marinos, contra los militares enemigos de las instituciones.

Agregó que de la colisión resultaron infinidad de muertos y heridos. El Sr. Canalejas se enteró de los sucesos á las doce de la noche, y en seguida mandó aviso á los Sres. Aznar, García Prieto, Merino y capitán general de Madrid. El agregado de nuestra embajada, que se halla en Fuentes de Oñoro, ha comunicado algunas noticias.

Los ministros, al enterarse de los sucesos, lo comunicaron á los gobernadores civiles y autoridades con toda clase de detalles, para evitar torcidas interpretaciones. Cuando los Sres. Canalejas y García Prieto tuvieron algunas noticias de lo ocurrido esta mañana, se trasladaron á Palacio para darle cuenta al rey.

Noticias posteriores dan cuenta de que el rey D. Manuel se hallaba ausente cuando ocurrieron los hechos. Afirman que la reina Amelia se encuentra en Cintra, donde se la refieren los hechos, cuyo relato escucha con la mayor entereza.

De Oporto nada se sabe. Muchos automóviles y personas á caballo penetran en la frontera para adquirir noticias. Se asegura que el gobierno portugués defiende por todos los medios posibles el régimen monárquico. Nuestro Gobierno estudia la cuestión. Procurará intervenir en ella, pero sin impaciancias ni arrebatos.

Lo que dice Canalejas

El presidente del Consejo recibió esta mañana, como de costumbre, á los periodistas. Les dijo que el orden en España era completo. Únicamente experimentaba alguna inquietud por la huelga de Sabadell. Ha recibido un telegrama de Barcelona protestando del atentado de que fué ayer víctima un ingeniero de la Compañía Marítima-Terrestre.

El embajador de Italia

A la una de la tarde recibió el Sr. Canalejas en el ministerio de la Gobernación al nuevo embajador de Italia, á cuyo diplomático se le tributaron los honores que por su alta jerarquía le corresponden. Antes se celebró la recepción del mismo en Palacio. A ella asistió el Gobierno, de uniforme; personal palatino, etc., etc. D. Alfonso asistió á la recepción con uniforme de capitán general.

Los periodistas

Al salir los ministros de Palacio, después de la recepción, fueron acosados á preguntas por los periodistas sobre los sucesos de Portugal. El Sr. Merino manifestó que opinaba que el rey D. Manuel no había salido de Lisboa.

El Sr. García Prieto dijo que creía que el rey D. Manuel se hallaba aún en Palacio y que ponía en duda que en dicho real edificio ondease la bandera republicana. Confirmando no obstante que la revolución había estallado en Lisboa.

El Sr. Calbetón se mostró más explícito, y añadió que el soberano de Portugal había logrado evadirse á bordo de un buque, pero que ignoraba el nombre de éste y los detalles relacionados con la evasión. Añadió que el Gobierno se vale para obtener noticias de la telegrafía sin hilos, establecida entre un vapor inglés y un buque surto en Vigo.

El Sr. García Prieto estuvo en la embajada de Portugal, donde todavía no se tienen noticias exactas de los hechos. Todos los ministros opinan que los sucesos de Portugal tienen bastante trascendencia para España. El embajador de Portugal no sabe tampoco nada con exactitud.

Madrid 8, 17-15 Más de Portugal

Viajeros llegados esta mañana de Portugal dicen que han sido levantados los rails del ferrocarril en Lisboa Oporto hasta Concreto. Al salir el tren de esta última estación, un grupo trató de incendiarlo. No se ha recibido la correspondencia de Portugal. Circulan noticias de que los reyes de Portugal lograron embarcarse, dirigiéndose á Inglaterra.

A pesar de ello, desde Londres telegrafían á España si se encuentran en nuestra nación el rey D. Manuel y la reina madre doña Amelia.

Acuerda de este punto las noticias que circulan son contradictorias.

El jefe del Gobierno

Acabo de entrevistarme con el Sr. Canalejas. Me ha manifestado que Italia ha enviado á Lisboa algunos barcos. Ha añadido que España también enviará algún buque á Lisboa. Ha manifestado que mañana se abrirán las Cortes y se podrá observar la actitud de los republicanos.

Visitó al Sr. Montero Ríos, quien se muestra satisfecho de la política del Gobierno. Además cuenta con el apoyo del señor Morot.

Firma de Guerra

Concediendo varias cruces pensionadas, menciones y cruces blancas del Mérito Militar.

El «606»

En la clínica de San Juan de Dios, á cargo del Dr. Sanz Bombín, se ha aplicado hoy la fórmula el «606» á cuatro enfermos por el Dr. Bandelac. Con los inyectados hoy asciendo á once el número de los sometidos al tratamiento. La concurrencia de médicos al acto ha sido numerosa.

Entre ellos figuraban los médicos valencianos Sres. Barberá, Aguilar Jordán, García Marín y Campillo.

Más de lo de Portugal

Hemos hablado con el encargado de Negocios de Portugal en el momento que dicho diplomático salía del ministerio de Estado. Nos ha dicho que carece de noticias, pero que cree inexactos los sucesos en la forma en que se han publicado en el transparente de un diario.

Se sabe que nuestro embajador en Lisboa, señor marqués de Villalobar se ofreció al monarca portugués desde los primeros momentos. El rey D. Manuel le contestó: «Es mejor que atienda usted á sus negocios. Yo necesito poca gente á mi alrededor.» El rey de Portugal mostrése muy sereno y valiente.

El señor marqués de Villalobar ha cumplimentado á la reina doña Amelia en Cintra. «Le Temps y L'Echo de Paris se ocupan de los sucesos desarrollados en Lisboa y los atribuyen á lo poco que se preocupaba el rey de los asuntos de Estado. Añaden que el rey sólo se preocupaba de sus asuntos privados. Creen que el rey se halla prisionero. Añaden que carece de partidarios, pues los pocos que tenía dejaron de serlo con motivo de las últimas reformas religiosas. Muchos militares y la mayor parte de los marinos abandonaron el Tajo ante la sospecha de una revolución. Muchos propietarios portugueses giraron sus fondos previendo graves acontecimientos.»

«Ha llegado á Vigo un buque que salió de Lisboa cuando ocurrían los sucesos. Los viajeros manifiestan que tomaron parte en la revolución un regimiento de infantería, otro de caballería y la mayor parte de las dotaciones de los buques. Se dice que los revolucionarios emplean la dinamita. Han sido cortadas las líneas férreas y volados muchos puentes. El marconígrama que fué transmitido á Santander, también fué recibido por el Catalana y por un buque extranjero que se dirigía á los Estados Unidos. Por este buque se ha conocido la noticia en New York. Se asegura que el rey D. Manuel se halla á bordo de un buque cuya dotación le es adicta. Nuestro Gobierno enviará á Lisboa al acorazado Carlos V. En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama oficial que dice así: «Oporto.—Desde ayer reina gran efervescencia. Hoy ha aumentado. Las tropas se hallan acuarteladas y preparadas para marchar á Lisboa en cuanto se ordene.»

«Comunican de Oporto que en uno de los últimos mítins celebrados habló el conocido republicano portugués Magalhães Lima. Se pronunciaron discursos frenéticos. Magalhães Lima hizo el resumen. Manifestó que se acercaba el acto republicano y que era preciso deslindar los campos. Añadió que era necesario que la monarquía sucumbiese con entereza, pues si no lo sería cortada la cabeza de manera tan bárbara que dejase ejemplo en la Historia. Mientras se celebraba este mítin en Oporto, la policía descubría un complot, incautándose de 171 bombas.»

Noticias de Barcelona

Barcelona 8, 16-50 Lo de Portugal

Las noticias recibidas de Portugal han producido gran sensación y no se habla de otra cosa. La expectación por conocer detalles no puede ser mayor.

Absolución

El Jurado ha emitido veredicto de inculpabilidad en la causa instruida con motivo del saqueo é incendio de la iglesia y convento de las Jerónimas. En su consecuencia han sido absueltos por el tribunal de Derecho. Los testigos rectificaron sus primeras declaraciones.

Los lampistas

Una comisión de obreros lampistas han visitado al gobernador, manifestándole que se hallan dispuestos á reanudar el trabajo.

Conato de huelga

En una fábrica de cristales de la calle de Molas los operarios se han declarado en huelga, por haber sido sustituido un obrero por otro. Créese que en breve se solucionará el conflicto.

Hojas recogidas

La Policía ha recogido varias hojas que insertaban párrafos y grabados apologeticos de Ferrer Guardia.

Los impresores

La Sociedad Arte de Imprimir por mayoría de votos ha acordado secundar la huelga cuando lo estime oportuno.

De Sabadell

El alcalde de Sabadell ha participado al Gobernador que los obreros han desistido del boycottage personal. Se han abierto algunos talleres, entrando al trabajo un 40 por 100 de obreros. Los metalúrgicos Los obreros metalúrgicos persisten en su actitud de huelga.

# EXTRACTO DE MALT A del Doctor Greus

Es un tónico reconstituyente, nutritivo y digestivo, y el mejor alimento para niños y adultos.

Primer preparado español. Premiado con medalla de oro.

De venta en todas las farmacias y en la de su autor, plaza Santa Catalina, 4.—VALENCIA. Al por mayor, en su laboratorio, calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N.

## IMPOTENCIA

DEBILIDAD SEXUAL ESTERILIDAD. Cura rápida con la antigua y renombrada **POMADA FORTIFICANTE**, de Rodríguez de los Ríos. Es inofensiva y produce efecto inmediato. Ya por correo. De venta en Valencia, señores Hijos de Blas Ocasión.

## BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO

EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS DE **Torres Muñoz, San Marcos, 11, Farmacia, Madrid**. Se venden en cajitas pequeñas y en latas más económicas de 5 pesetas. De venta en farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones, que son perjudiciales.

## Banco Hipotecario de España

Préstamos al 4 y 1/2 por ciento de interés anual sobre fianzas rústicas y urbanas. Duración de los préstamos, de 5 a 20 años. Los prestatarios tienen siempre la facultad de devolver el préstamo, todo o parte cuando más les convenga.

## Vapores correos de Africa

**LINEA DE MELILLA**. Salidas de Valencia todos los lunes a las doce tarde, para Almería y Melilla. **LINEA DE CANARIAS**. Salidas los días 2 y 17 de cada mes. A las ocho noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador, y Casarís.

## MELLIN'S FOOD

EL MELLIN'S FOOD (Alimento de Mellin) es un alimento completo y perfecto en sí, agradable al paladar, asimilable y sumamente nutritivo para niños, enfermos, madres cuando lactan sus hijos, ancianos y viajeros; adminístrase en la convalecencia de todas las enfermedades.

## Las Esquelas Mortuorias

SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 de la tarde

## CALLOS Y DUREZAS

de los pies. Cura segura y radicalmente a los cinco días de usar el **Callicida Abras Xifra**.

## Servicio de la Compañía Trasatlántica

**Línea de New-York, Oaba y Méjico**. El día 26 de octubre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oaxta. El vapor **BUENOS AIRES** saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 16 de Oaxta. **Línea de Venezuela-Columbia**. El día 10 de octubre saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 16 de Oaxta.

## VAPORES

**Servicio regular de vapores**. Para Londres: **EL TOREADOR** cargará el 8 del corriente. Para Liverpool: **EL ALFREDO** cargará el 8 del corriente. Para Glasgow: **EL BURRIANA** cargará el 8 del corriente.

## Enseñanza de corte

Y CONFECCION DE VESTIDOS HECHURA SASTRE ESPECIALIDAD EN ABRIGOS, CAPAS Y GUARDAS POLVO. DIRECTORA: **CARMEN CASAJUANA**. Se venden patrones.

## Almacén de muebles

UEBADOS. Compra a altos precios toda clase de muebles usados. Coleccionistas de toda clase de antigüedades.

## Dinero

Se facilita desde el 5 por 100 año, compra-venta y administración de líneas; colocación de capitales bien garantizados. Razón: calle Cambios, 3 al 8, extrarredonda. Horas de 5 a 7.

## PERSIANAS

de Joaquín Navarro. con patente de invención, se construyen de todas clases. 4, plaza de Mirasol, 4

## VAPORES ASTURIANOS

saldrá de este puerto el 7 del actual, para Alicante, Cartagena, Agullas, Málaga, Oaxta, Vigo, Marín, Villagarcía, Orense, Ferrol, Ribadeo, Gijón, Santander y Bilbao. También admite carga para Ribadeo, San Esteban de Pravia, Lugo, Navia, Tapes, Vega de Ribadeo, Fox y Vivero, con trasbordo en Gijón, admitiendo carga y pasajeros.

## Antiguo servicio a la costa de Africa

por los vapores de los Señores Rius y Torres, de Barcelona. **GABRIEL RIUS** saldrá de este puerto el 18 del actual, para Melilla, Ceuta, Casablanca, Mazagán, Safi y Mogador.

## Servicio regular al N.O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest

saldrá el 12 del actual, para Rouen, Havre y Ambores. **SAINTE ANNE** saldrá el 20 del actual, para Rouen, Havre y Ambores. **SAINTE JEAN** saldrá el 28 del actual, para Marsella, Nantes, Rouen, Havre y Ambores.

## A los calvos

El único procedimiento que existe para remediar la calvicie son los perfectos biológicos por un sistema nuevo, por el que no se conoce que lleve a potencias. Nada se paga si se conoce el biológico después de puesto. Precios económicos.

## Dinero

El centro Jurídico-Hipotecario «La Actividad», es el centro que con más rapidez y en mejores condiciones facilita dinero en préstamos hipotecarios y préstamos con letra o pagaré. Está situado en la calle Baja, 6, principal.

## PRECEPTOS HIGIENICOS

EMBARAZO, PARTO Y PUERPERIO POR EL DR. D. F. VIDAL SOLARES. DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS. 7.ª Edición.

## Mr. Thomas Lawrence

Profesor especial de inglés. Clases a domicilio, precios módicos, meditando un sistema altamente práctico y rápido. Mrs LAWRENCE, profesora de ALEMÁN. Correspondencia y traducciones de dichos idiomas. Calle 13, Hospedería del Ferrocarril, detrás Ayuntamiento.

## JOJO!

En Bilbao, la Sociedad «Empresario Incondescendiente», apartado de Correo 207, compra bombillas casadas de 25 y 40 vatios, pagándolas a 5 céntimos por pieza. Hacen falta urgentemente.

## Meritorio

Se necesita uno con buena letra y buenas referencias. San Vicente, 49, extrarredonda.

## AVISO

Se tomarán a interés del 5 por 100, 8.500 pesetas, en garantía de una escritura en esta ciudad. No vengas a rodeadores. Alts, 68, principal.

# NUTRITIVO-TORRENS

Encuéntrense en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición. A poco de ingerido en el estómago el **Nutritivo-Torrens**, pasa rápidamente a formar parte de la sangre, a la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos todos que constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya oxidadas ó viciadas, que son causa ó campo abonado de varias enfermedades.

Es, por tanto, **Nutritivo-Torrens**, no sólo un alimento completo, si que también un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre, como la Inapetencia, Malas digestiones, Palidez, Clorosis, Anemia, Raquitismo, Convalecencias lentas, Leucorrea, Enfermedades del crecimiento, etc. etc.

## PARA LA VENTA, FARMACIA DEL DR. TORRENS

73, plaza del Mercado, 73, Valencia (junto a la Droguería de la Luna)